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房产局没声音，业主们焦急万分，不知所措。

相关政府部门称在处理中，也难以掩盖业主的焦

虑。为此，记者昨日下午联系到了安徽卓泰律师

事务所的唐勇律师。了解事件的来龙去脉后，唐

律师表示，在开发商仍旧不露面的情况下，业主们

需通过法律途径来解决。业主们可起诉开发商，

要求解除合同以挽回损失。

“开发商一直不露面怎么办？”对此，唐律师解

释道，法院会通过相关途径送达起诉公告，“如在

规定期限内，开发商仍不出面，法院将查封其财

产，直至对其楼盘进行拍卖”。

记者手记：
谁来“拴”住开发商的腿？

在采访中，和业主们面对面沟通时，不难发现

他们的辛酸。像黄先生一样，为了第一套房苦苦

挣扎的人，不在少数。而仅为上班族的他们，在遇

到开发商“跑”时，该如何是好？

在此，记者发出呼吁，开发商要“敢做敢当”，

站出来解决问题，给业主们一个交代，而不是一跑

了之。当然，相关部门也得充分考虑到业主们的

困境，尽早采取措施，维护业主们的合法权益，“还

他们一个家”！

工地仍然处于停工状态

开发商联系不上，业主很担忧，相关部门也无明确说法

拿什么拯救你，我的“空”中楼阁？

11月1日，本报报道了合肥市两处在

建工地“蓝钻尚界”、“裕安大厦”停工已经

一年多。671 套房屋，牵涉的业主利益谁

来保障？昨日，又有多位业主联系记者，

诉说苦衷。针对业主的焦虑，本报记者继

续追踪，然而有关部门仍然没有明确说

法。拿不到房的业主们，将何去何从？

报道刊出后，“蓝钻尚界”不少业主

在感谢本报的同时，也担心万一开发商

一直不露面，他们该如何维权。

黄先生和妻子来肥打拼多年，一直

想在合肥能拥有套属于自己的房子，向

亲戚朋友借款，掏出积攒多年的“老本”，

黄先生终于凑齐了首付款。看着房子一

天天拔地而起，黄先生自然欣喜，然而，

原定于今年3月份的交房时间，却被开

发商一拖再拖，直到现在完全停了工。

百米高的大楼矗立在路边，但黄先生只

能看得见，却摸不着。“几十万的房款啊，

这半拉子房屋何时才能交付？半辈子的

心血难道就这样打了水漂？”业主黄先生

在联系记者时，很是烦恼。

10月25日，记者在对此事件展开采

访的同时，也将问题反馈至合肥市房产

局。该局相关负责人表示领导非常重

视，会调查情况后再作答复。11月1日报

道刊出后，记者当天下午来到合肥市房

产局，说明采访意图，门卫处一位陶姓工

作人员在联系了办公室负责人后，让记

者先电话联系宣传部门。当记者表示宣

传部门办公室电话无人接听时，她告诉

记者，他们都有事情出去了，估计要到下

周才回，建议记者还是先电话联系，进而

记者被拒之门外。

11月 2日下午，带着业主们的困惑

和焦虑，记者来到“蓝钻尚界”工地所在

的庐阳区政府。政府有关工作人员告

诉记者，“蓝钻尚界”内有几十套住房

属庐阳区政府的回迁房屋，“目前是个

烂摊子，开发商据说跑掉了。”

在记者要求向相关领导了解时，该工

作人员表示：“现在不好安排任何领导接受

采访，也不能给什么说法，因为已经在处

理，具体处理到哪一步，是把开发商找到，

还是由政府牵头，这个都没办法给你们明

确的答复，总之肯定是在处理当中了。”

律师说法：
必要时得通过法律途径解决

相关部门：由政府牵头处理中

主管部门：房产局至今没回应

业主担忧：房款难道要打水漂？


